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Zur Sitzung am Gremium 

17.08.2023 Betriebsausschuss Gebäudemanagement 
 
 
 

Prüfauftrag: Unihalle zukunftsfähig ertüchtigen 
 
 
 
 

Sehr geehrter Herr Ausschussvorsitzender Gabriel-Simon, 
 
die Unihalle ist eine der wenigen Stätten in Wuppertal, die für eine Ausrichtung größerer 
Events in unserer Stadt nutzbar ist. Dennoch finden dort nur wenige Veranstaltungen statt, 
die über das lokale Interesse hinaus ausstrahlen. Dies ist auch damit zu begründen, dass 
die Halle bald seit Jahrzehnten nur stiefmütterlich behandelt wird und so keinerlei Aktivitäten 
für eine Belebung und nur wenige Anpassungen an Technik und Ausstattung stattgefunden 
haben. 
 
Zuletzt wurde im Jahr 2013 eine umfangreiche und teure Ertüchtigung durchgeführt, ohne 
jedoch zeitgleich dafür zu sorgen, dass die Auslastung dieses Investment rechtfertigt. Vor 
Kurzem wurden noch die Lichtanlage und der Hallenboden erneuert. 
 
Da das jetzige Betriebsmodell, aber auch die technische Ausstattung die Möglichkeiten der 
Unihalle nicht voll ausschöpfen, muss über eine zukunftsfähige Ausrichtung nachgedacht 
werden. 
 
Daher beantragen die Freien Wähler im Rat der Stadt Wuppertal, die Verwaltung möge 
folgende Punkte prüfen: 
 

1. Welche Möglichkeiten gibt es, die Vermarktungsfähigkeit der Unihalle zu verbessern? 

Mit welchem Aufwand und welchen Kosten wäre die Gründung einer 

Betreibergesellschaft verbunden, die die Vermarktung der Halle unter sich hätte? 

 

2. Die Unihalle verfügt über zu viel kleinen VIP-Bereich. Eine Nachrüstung der Halle mit 

einem VIP-Bereich wäre nötig, um die Veranstaltungsbreite zu fördern und auch für 

den BHC wieder attraktiv zu werden. Daher gilt es zu prüfen, mit welchen Kosten 

eine solche Maßnahme verbunden wäre. 



3. Der Hallenboden ist insgesamt für eine Verwendung als Zuschauerbereich nicht 

ausgelegt, wie man an den Beschränkungen während der zuletzt durchgeführten 

Boxevents gesehen hat. So wurde eine Mitnahme von Getränken in den 

Innenbereich eigentlich untersagt. Wie kann der Hallenboden ertüchtigt und so vor 

Schäden geschützt werden? 

 

4. Die Sauberkeit des Geländes und der Zuwegungen war in der Vergangenheit immer 

wieder ein Problem, auch die Reaktion auf gemeldete Mängel in und an der Halle 

war nicht optimal. Daher ist eine Überprüfung der Reinigungs- und Pflegeintervalle 

angebracht. Eine Erhöhung wäre dabei erstrebenswert. 

 

 
Begründung: 
Die weitere Begründung erfolgt mündlich. 
 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Ralf Geisendörfer 
Mitglied Betriebsausschuss GMW 


